

MOSELLE-EST Traitement des déchets

Sydeme : deux candidats face à face

Ce mardi soir, les élus siégeant au Sydeme doivent élire un nouveau président. Le syndicat des déchets ménagers de Moselle-Est est en crise. Le budget 2019 n'est toujours pas adopté et la dette est évaluée à 70 M€. Deux candidats ont fait connaître leur volonté de reprendre la présidence : Sébastien Lang et Roland Roth. Leur profil est totalement différent. Mais tous les deux prônent un nouveau mode de gouvernance.

ROLAND ROTH

« Les politiques doivent revenir au cœur du dispositif décisionnel »

- Age : 69 ans.
- Profession : retraité de l'enseignement.
- Mandats électifs : maire de Blies-Guersviller, président de la communauté d'agglomération de Sarreguemines Confluences (Case).
- Mandat au Sydeme : délégué de 1997 à 2009. Réélu délégué depuis le 25 avril dernier.
- Quelle sera votre priorité n°1 pour réduire les déficits et la dette du Sydeme ?

Roland Roth veut établir « un budget d'attente sans aucun nouvel investissement ». Il propose « des économies de fonctionnement et un recentrage de l'action sur le transport et le traitement des déchets ». Il veut renégocier la dette et n'écarte pas une gestion déléguée, voire une cession de certains équipements techniques.

➤ La direction actuelle du Sydeme sera-t-elle conservée, adopterez-vous une autre gouvernance ?

« Les présidents des intercommunalités, donc les politiques, doivent revenir au cœur du dispositif décisionnel ». Il a évoqué un audit sur le fonctionnement en régie de certaines activités. Il n'exclut pas « d'externaliser ». Il parle de « restructurer » la direction en intégrant des agents « au profil de gestionnaire ». Pour le pilotage technique des différents sites, « deux solutions : la mise en place d'un directeur technique ou faire appel à un prestataire ».



Photo RL/Thierry NICOLAS

SÉBASTIEN LANG

« Stopper tous les investissements, sauf ceux liés à la sécurité »

- Age : 45 ans.
- Profession : ingénieur énergétique.
- Mandats électifs : maire de Maxstadt depuis 2014.
- Mandat au Sydeme : délégué de la CASAS (communauté d'agglomération de Saint-Avold Synergie) depuis 2017.

➤ Quelle sera votre priorité n°1 pour réduire les déficits et la dette du Sydeme ?

Pour la dette, Sébastien Lang prône « l'arrêt immédiat de tous les investissements (hormis ceux liés à la sécurité), ainsi qu'une renégociation des emprunts et autres coûts financiers auprès des banques. » Pour les déficits



Photo RL/Thierry SANCHIS

de fonctionnement, il propose un « plan de réduction des coûts de traitement (pour stabiliser à leurs niveaux actuels les participations par quotes-parts des différentes intercommunalités) ». Il milite enfin « pour l'amélioration de l'efficacité des processus ».

➤ La direction actuelle du Sydeme sera-t-elle conservée, adopterez-vous une autre gouvernance ?

Sébastien Lang estime qu'il faut engager un « audit préalable des ressources humaines avant la prise de toute décision pour la direction (sans aucune idéologie a priori) ». Pour lui, « la gouvernance des élus doit être resserrée : avec un président, trois vice-présidents et une réunion stratégique avec les présidents d'intercommunalités tous les trimestres. »